

Cáncer de bronquios y pulmón es el tumor que causó más muertes en el hospital

De los 292 fallecimientos derivados de egresos hospitalarios, un 16,4% fueron a causa de esta neoplasia.

Germán Pozo-Sanhueza
 german.pozo@estrellaiquique.cl

Datos del Informe Situacional de Enfermedades No transmisibles de la Secretaría regional ministerial de Salud, señalan que en Tarapacá, entre 2017 y 2022, se registraron 6.037 egresos hospitalarios debido a tumores, los cuales se han incrementado en este período.

En estas atenciones se detectaron mayoritariamente tumores benignos (1.993), que van al alza desde el 2021, seguido de tumores de comportamiento incierto o desconocido (1.032), cuya detección también ha aumentado desde el año antes mencionado, y tumores in situ (330), que han decrecido desde 2020.

En tanto, los tumores malignos alcanzaron los 2.679 egresos en el periodo analizado. Ciclo donde se observó que el 55% de los egresos correspondieron a personas entre 15 y 64 años, mientras que los mayores de 65 representaron al 42,6%.

Las neoplasia maligna

más prevalente en los egresos hospitalarios fue la de mama (16,3%), seguido por el tumor maligno de colon (8,9%), el de estómago (7,2%), bronquios y pulmón (5,3%), vejiga urinaria (4,7%), cuello uterino (4,3%), secundario de los órganos respiratorios y digestivos (3,7%), glándula tiroides (3,5%) y próstata (3,3%).

MUERTES POR CÁNCER

En relación a la cantidad de egresados fallecidos por cáncer, se contabilizaron 292 decesos en el hospital, afectando mayoritariamente a los varones y a quienes tienen 65 años o más. Acá el tumor maligno que tuvo mayores víctimas hospitalarias fue el de bronquios y pulmón (16,4%), seguido por el de estómago (11%), colon (9,1%), próstata (6,6%), hígado (5,6%), mama (5%), páncreas (4,8%) y de riñón (4%).

Muertes que se concentraron principalmente en quienes tienen 65 años o más (1.391), mostrando un aumento sostenido desde 2018 a 2022; seguido por el



SEREMI DE SALUD SEÑALÓ QUE MUERTES POR NEOPLASIAS EN LA REGIÓN HAN AUMENTADO

grupo etario de 15 a 64 años.

David Valle, seremi de Salud, explicó que el aumento de egresos y casos de cáncer "responde a una tendencia observada tanto a nivel nacional como mundial. Cada vez más personas fallecen por esta causa, acercándose o incluso superando a las enfermedades cardiovasculares en algunos contextos".

Rafael Montes, presidente de la Corporación Oncológica del Norte, ve con preocupación estos

CRECIMIENTO

Dijo que aunque actualmente las neoplasias aún se ubican por debajo de las enfermedades cardiovasculares como principal causa de muerte en Tarapacá, "en los últimos años de ha registrado un crecimiento sostenido".

Rafael Montes, presidente de la Corporación Oncológica del Norte, ve con preocupación estos

números.

"La región tiene una alta tasa de casos de cáncer derivados de tumores. Por año luchamos por tener un Centro Oncológico, el cual afortunadamente ya se encuentra en construcción y esperamos sea una gran ayuda para quienes padecen estas patologías".

Ante la pronta apertura del Centro Oncológico en Iquique, hizo hincapié que

como corporación se enfocarán en una nueva lucha: una casa de acogida.

"Muchas personas del interior y otras regiones vendrán a atenderse a este centro, incurriendo en gastos de alojamiento y alimentación. Ante esto, nuestra nueva lucha será impulsar la construcción de una casa de acogida que ayuda a estas personas".

